



FEDERACION JUVENIL EVANGELICA

PERIODICO TRIMESTRAL

Redactor responsable: HERMAN C. KRUSE — Domicilio: Avenida Agraciada 3081

AÑO 1

MONTEVIDEO, FEBRERO DE 1947

N.º 2-3



Exposición de motivos que acompaña al Plan Anual de la Federación

(Ejercicio 1947 - 48)

Nos encontramos en los comienzos de un nuevo año de labor y en presencia de un plan de trabajo que, una vez más requerirá tesoneros esfuerzos de los jóvenes y Ligas que militan en nuestra Federación.

La Entidad ha recorrido una parte muy difícil del camino que hace un año se extendía ante nuestra vista; era la parte que denominamos entonces de consolidación y fortalecimiento. En su desarrollo nos abocamos a la tarea de lograr un despertar espiritual de nuestra juventud y, asimismo, y como consecuencia de ello un mayor sentido de responsabilidad hacia el trabajo proyectado. Obtuvimos esa reacción espiritual y la consiguiente responsabilidad y llegamos al final del camino con una victoria en nuestro haber.

Los planes de trabajo que nos trazamos a principios de 1946, fueron realizados. Más concretamente: diez puntos de acción se proyectaron y los diez puntos fueron cumplidos, lo cual nos dió conciencia de nuestras fuerzas y de lo que podemos llevar a cabo.

Por eso, el plan de acción para el ejercicio 1947-48 es fundamentalmente un PLAN DE AVANCE. Avanzando, llevando a otros lo que ya poseemos, estaremos, al mismo tiempo, fortaleciéndonos a nosotros mismos y consolidando posiciones. Algunos de los puntos de este plan son de gran importancia y trascendencia para la obra. Su cumplimiento es un desafío para la juventud evangélica. Citamos para ejemplo, la meta que consideramos más alta en el plan de acción: la creación de una beca para un estudiante de la Facultad Evangélica de Teología. La importancia y trascendencia de este punto

no es necesaria detallarla aquí, sólo diremos que el mismo debe cumplirse.

Para lograr este cumplimiento así como el de todos los puntos de trabajo proyectados, habrá que EXIGIR.

Tendremos que EXIGIR MAS de cada Liga y de cada joven, comenzando con nosotros mismos. Y podemos hacerlo porque sabemos que nos encontramos en condiciones de obtener más de lo que anteriormente logramos.

Clara conciencia de la existencia de una Federación unificadora de los trabajos, para lograr fecundos resultados; lazos de conocimiento y amistad más fuerte entre nuestra juventud; mayor sentido de responsabilidad para la labor que se realiza; un despertar espiritual de nuestros jóvenes. He aquí el noble material con que contamos y en base al cual hacemos nuestra exigencia.

Exigiremos pues, a cada Entidad y a cada joven, una mayor aplicación al trabajo y un esfuerzo más intenso en la realización de nuestros planes, para que la FEDERACION JUVENIL EVANGELICA cumpla una vez más con las metas trazadas y para que demuestre claramente la razón de su destino y el sentido de su existencia en el seno de la Iglesia en que actúa.

En las manos de Dios ponemos nuestros empeños.

Cordialmente en Cristo

JULIO A. BARREIRO
Presidente

CARLOS DEMICHELLI
Secretario General

Actividades de la Federación

Se realizaron el mes de agosto 2 concentraciones: una extraordinaria de despedida a la Srta. Violeta Cavallero, organizada por las Ligas de Aguada y Central. Asistieron cerca de 100 jóvenes en esta ocasión y el programa desarrollado fué muy hermoso. La otra concentración fué organizada por la Liga de Emmanuel y tuvo como propósito celebrar la «Fiesta del Canto». Todas las Ligas colaboraron en esta ocasión llevando su aporte, y se logró así gozar de momentos muy agradables.

En el mismo mes, tuvo lugar el Instituto de Educación Cristiana organizado por la Comisión Campamentos y Retiros. La dirección del mismo estuvo a cargo del Rev. Víctor Goldschmidt y las clases fueron dictadas por la Srta. Ana M. Cepollina y Sr. José Míguez. A pesar de lo interesante y provechoso que resultó este Instituto para quienes asistieron a las clases, es de lamentar que no hayan sido muchos los beneficiados en este sentido. En base a la experiencia obtenida esta vez, se ha sugerido en el Directorio que el próximo Instituto se realice en otoño.

Todas las Ligas celebraron en agosto la Semana del Libro, la cual ha sido un éxito. Algunas Ligas como Cerro, Cerrito y Central, tienen ya una venta permanente de libros evangélicos. Lo recaudado en esta ocasión ha pasado a la tesorería de la Federación. Este ha sido un meritorio esfuerzo de la Federación y es de esperar que en años venideros pueda hacerse mucho más en pro de la difusión de la literatura evangélica entre la juventud.

El domingo 8 de setiembre se realizó un campeonato de basket-ball en la Asociación Cristiana Femenina, resultando ganador el equipo de Central.

En ese mismo mes, estuvo de visita en Montevideo el Dr. Mackay, tan conocido como predicador y escritor entre los cristianos evangélicos. La Federación no quiso desperdiciar la oportunidad de ponerse en contacto con este gran cristiano, y es así que organizó una reunión para que los jóvenes de las distintas Ligas pudieran tener el privilegio de escuchar y hablar en más intimidad con dicho visitante. La reunión fué muy interesante y asistió buen número de jóvenes.

Una actividad muy importante tuvo lugar también en la primera quincena de setiembre en Montevideo, y en octubre en el Interior: las Campañas de Avivamiento, que figuraban en el Plan Anual como punto importante a cum-

Ecós de un viaje a Durazno

Motivado por la realización de un Congreso Juvenil Evangélico del interior de la República, una delegación de jóvenes de nuestras iglesias de la capital, se trasladó a la pintoresca ciudad de Durazno, sede del congreso, permaneciendo en ella durante los días 12 y 13 de octubre del año ppdo. Dos hermosas jornadas de cosecha de bendiciones para el espíritu, de las cuales, a pesar de estar un tanto lejanas, sentimos aún la tibieza, el calor, de la acogida y del amor cristiano que reinó en todo momento.

Hablar de las experiencias recogidas en esa visita a aquel baluarte de la causa de Cristo, sería repetir una vez más, lo dicho en cada una de las oportunidades en las que jóvenes, o mayores, cristianos confraternizan, o se reúnen, o aúnan esfuerzos, o luchan, por los ideales del «Señor de la mies»: hay solamente una explicación para esto; y ello es que desde la diversidad, pluralidad de experiencias, surge una unidad, una sola experiencia: Cristo; Cristo, vivo, intenso hoy más que nunca, y más que nunca necesario, para levantar, nutrir, ayudar a la humanidad.

No queremos terminar estas líneas, sin mencionar, aunque más no sea brevemente, dos cosas que quedaron más intensamente marcadas en nuestro espíritu; la necesidad imperiosa, impostergable de una multiplicación en el esfuerzo de todos y cada uno de nosotros; y nuestra admiración hacia aquellos hermanos del interior, que luchan por un mismo ideal, pero en medio de dificultades y adversidades, que deberían llamar a una realidad más intensa, a quienes gozamos de un sinnúmero de bendiciones y medios favorables para el extendimiento del Reino de Dios, el Reino que saciará a todo sediento. Amén.

J. De Pietro

plirse. En la Capital, jóvenes de las distintas Ligas se encargaron de los mensajes en iglesias diferentes. En el interior, los temas fueron presentados por el Tte. Nüesch y José Brandón en Mercedes y Colonia Inglaterra, y por Julio Barreiro y Vicente Castro en el Congreso del Interior realizado en Durazno. Los temas tratados en las reuniones de avivamiento, fueron: «El significado de la conversión» y «La influencia del joven cristiano en el medio en que actúa». En el Congreso del Interior, el joven Vicente Castro presentó el tema: «Cumplimiento de las resoluciones de nuestro Congreso». Tanto en Montevideo como en el Interior, las reuniones se realizaron contando con muy buena asistencia y se obtuvieron muchos beneficios espirituales de las mismas.

El día 5 de noviembre se efectuó el Festival Anual de la Federación en el cine Continental. Dicho Festival fué muy bien organizado y tuvo, por lo tanto, el éxito esperado. Se pudo imprimir un pequeño programa con avisos, y se obtuvieron bastantes ganancias.

Con motivo de las elecciones realizadas en dicho mes de noviembre, la Federación imprimió y repartió 5.000 ejemplares de un manifiesto pre-eleccionario, dando a conocer públicamen-

te la posición de los cristianos evangélicos frente a este acto cívico tan importante.

En diciembre se realizó la última concentración del año que fué una cena de Navidad, organizada por las Ligas Aguada y Central. Alcanzó grandes relieves dicha reunión en la que, luego de una pequeña parte devocional y de participar del té-cena, fué presentado el mensaje por el presidente Sr. Julio Barreiro, quien dió una breve reseña de lo trabajado en el año y habló de la marcha de la juventud, apelando especialmente al sentido de responsabilidad de la misma para poder realizar la tarea en el próximo año. Fué esta una hermosa reunión en todo sentido.

Finalmente, la Federación se ha comprometido a vender 100 ejemplares del libro del Sr. Capó «Páginas de una vida», y se halla actualmente entregada a esta tarea.

Como se puede ver a través de este informe muy breve, la Federación ha logrado cumplir satisfactoriamente lo propuesto en el Plan Anual. Ha sido éste un hermoso año de trabajo, en el que se ha alcanzado, fundamentalmente, el conocimiento y la unión entre los jóvenes tanto de la Capital como del Interior, tratándose de crear en todas partes la conciencia de que existe una

ACTIVIDADES DE LAS LIGAS

Aguada

Cooperaron en la Fiesta de Primavera de su iglesia, que fué todo un éxito. Ayudaron en la organización de las concentraciones de despedida a la señorita Violeta Cavallero y la Cena de Navidad. Tuvieron una fiesta de bienvenida al pastor de Emmanuel, Rvdo. Nyberg. Tuvieron un picnic en La Floresta el 6 de enero y visitaron la liga de Central. Han tenido más de un 100 por ciento de socios activos nuevos.

Central

Se han desarrollado normalmente las actividades semanales, con asistencia de un promedio de 20 jóvenes por reunión. Se han seguido realizando las visitas dominicales al Hospital Pereyra Rossell. Tuvieron una hermosa fiesta de Navidad con asistencia de 70 jóvenes. Recibieron la visita de los jóvenes del Ejército de Salvación y de la Liga de Aguada. El 6 de enero asistieron a un picnic en «la Floresta» invitados por la Liga de Aguada. También realizaron cultos y reuniones sociales en casas de familia.

Cerrito

Esta liga en el último semestre cumplió algunos de los puntos del plan de acción indirecta, marcado por nuestra Federación, como ser reuniones de mesa redonda con estudios bíblicos, reparto de evangelios y contribuyó aunque en forma individual con el Orfanatorio Evangélico, colaboró en la Campaña de Evangelización, Fiesta de Navidad, etc. En enero próximo pasado celebró su asamblea general ordinaria para el cambio de autoridades, quedando constituida la nueva Comisión Directiva de la siguiente forma: Presidente: Hugo C. Iglesias; Secretario: Winifred Hall; Tesorero: Ricardo Hall; Departamento Religioso: Olga Varela; Departamento Misionero: Maruja C. de Parissi; Departamento Acción Social: Lola S. de Bagnulo; Departamento Cultural Recreativo: Miguel Perazzo. Esta comisión esbozó su plan de actividades dando es

Federación Juvenil Evangélica del Uruguay.

Dios bendiga todas las tareas efectuadas por la Federación en este año y más aún, quiera fortalecernos para que podamos siempre seguir adelante, tratando de alcanzar el ideal que perseguimos.

Soria Peyrot

pecial énfasis a la parte misionera, como ser, conferencias callejeras, visitas a hospitales, reparto de literatura evangélica, y especialmente colaborar con la obra en Canelones. Asunto especial de su plan lo es también el progreso de la actual Obra de Barrio.

Cerro

Esta liga se abocó a dos actividades que se prolongarán todo el año: reuniones semanales de oración y venta permanente de libros evangélicos. Se hizo reparto de evangelios entre gente ajena a la iglesia. Tuvieron un aumento de más de 20 socios y culminaron sus actividades con un Campamento, efectuado en Aguas Corrientes, del 3 al 6 de enero, con asistencia de 25 acampantes.

Durazno

Esta Liga chocó con el inconveniente de que sus jóvenes son muy nuevos en el trabajo de esa entidad, pero se han desempeñado muy bien. Tuvieron sus reuniones semanales. En octubre, se realizó allí el congreso del interior que los llenó de entusiasmo. En diciembre realizaron una conferencia callejera pasando vistas y en la cual habló el pastor Puch y cantó un coro de jóvenes. Luego de la reunión se repartieron gran cantidad de folletos y evangelios. La asamblea ha colocado a estos jóvenes en los cargos dirigentes: Presidente: Antonio Fernández, Secretario: Washington Moreira, Tesorera: Margot Puch, Bibliotecario: Tideo Filippini, Dto. Misionero: Orolis Frugoni, Dto. Cultural y Acción Social: Elsa Silvera, Dto. Recreativo: Antonio Pereyra y Atilio Fernández.

Ejército de Salvación

Un grupo de 35 jóvenes de esta liga se trasladó en el mes de octubre a Buenos Aires para participar del Con-

greso Territorial Salvacionista, presidido por el General Osborn. Las experiencias del mismo difícilmente serán olvidadas. Se renovó la Comisión Directiva, ocupando ahora la presidencia el señor W. Breege. El 6 de enero se efectuó un picnic al que concurrieron gran cantidad de jóvenes y personas mayores. Se ha trazado un amplio plan de actividades para el año 1947.

Emmanuel

Esta liga organizó la «Fiesta del Canto», la que resultó todo un éxito. En el mes de octubre llegó el nuevo pastor Rvdo. Nyberg y su esposa, lo que ha sido un motivo de bendición y gozo para la liga. En el mes de noviembre organizaron un retiro, donde discutieron planes para el próximo año. El Departamento de Acción Social tuvo a su cargo las reuniones de la Liga de Malvín, que debieron suspenderse en diciembre.

Mercedes

Han realizado 2 exitosas concentraciones, la primera en setiembre con la visita de entidades valdenses y una asistencia de 150 personas. El culto estuvo a cargo del Rvdo. Juan Tron y la reunión de la tarde con el tema: «La amistad entre los jóvenes y las relaciones conyugales de los esposos» culminó en un interesante debate.

Durante los días 26 y 27 de octubre recibieron la visita de los Sres. José Brandón y Tnte. Dan Nuesch quienes con motivo de la Campaña de Avivamiento presentaron los temas: «El significado de la conversión» y «La influencia del joven cristiano en el medio que actúa» en forma inteligente e inspiradora. Estas reuniones dejaron grata impresión en estos jóvenes y fueron de verdadero estímulo espiritual.

Peñarol

Esta liga ha venido desarrollando una febril actividad: en julio tuvieron un acto recordatorio al fallecido pastor Pardías, y un retiro espiritual. En agosto, la Semana del Libro Evangélico. En setiembre, la Campaña de Avivamiento y Campañas de Evangelización en los barrios de Colón e Instrucciones. Posteriormente han tenido las reuniones de Navidad y Año Nuevo, y como corolario a un año de labor, el Campamento en los días 4 al 6 de enero, que ha sido de bendiciones espirituales. La asamblea realizada en noviembre, ha puesto en los cargos dirigentes a: Presidente: Yamandú Rey, 1er. Vice: Isaías Beltrami, 2.º Vice: José Brandón. Secretario: Carlos Felippone. Tesorero: Luis A. Trotta.

DEL PERIODICO

En vista de la difícil financiación de nuestro periódico, la Asamblea ha resuelto que el próximo número, que esperamos aparecerá en abril, sea financiado en sus dos terceras partes por avisos y el resto por el aporte de las ligas.

Rogamos amplia colaboración.

Del Campamento de la Confederación Casillero Profesional

Días pasados tuve el privilegio de asistir al primer campamento de la Confederación de la Juventud Evangélica en Playa 17 de Febrero.

Si bien en principio había cierto pesimismo en cuanto a los resultados, todos los temores quedaron desvirtuados al ver los ricos frutos que produjo. Fué admirable ver el compañerismo y camaradería que reinó entre los acampantes; casi se puede decir la totalidad de los rostros nos eran desconocidos, más finalizado el campamento al llegar el momento de despedirnos, verdadera emoción había en nuestros corazones; los lazos de amistad creados en estos días muy difícilmente se romperán.

Considerando una jornada del campamento podemos tener un índice para apreciar en cuan grande manera fué motivo de bendición para los jóvenes que asistimos a él. El Pastor W. Artús en los cultos matutinos nos trajo una serie de mensajes sobre el tema general «LA VIDA DEL CRISTIANO» comprendiendo los aspectos siguientes: La valentía, El perdón, El éxito en la vida, El precio de seguir a Cristo, etc. Fueron estos temas muy oportunos para el momento y creemos que Dios inspiró a su mensajero cuyas palabras tocaron lo íntimo de nuestros corazones. Seguía la meditación personal, en la que la lectura de la Biblia y la oración nos puso en contacto con Dios pudiendo así resolver nuestros problemas adoptando decisiones para nuestra vida futura.

Pero además de estos momentos dedicados al espíritu, el campamento tiene sus horas de expansión física. Estamos en la playa: ya corremos velozmente detrás de una pelota, ya avanzamos suavemente impulsados por las olas o nos dirigimos en excursión larga y entretenida a los sitios más hermosos del lugar.

Después del almuerzo, el reparador descanso a la sombra de frondosos árboles gozando de la compañía de un buen amigo o una simpática compañera.

Ya el cuerpo y el espíritu han hallado su expansión; mediante los ateneos (dirigidos ya por jóvenes o por dirigentes) le llega el turno a la mente. Discutimos acerca del tema general «JESUCRISTO ES EL SEÑOR» (del espíritu, del corazón, de la mente, de los bienes materiales) y mediante el cambio de ideas a veces propuestas desde muy distintos puntos de vista, aprendemos a respetar las opiniones de nuestros amigos, pudiendo llegar a interesantes conclusiones aplicables a nuestro vivir cotidiano.

Juegos nuevamente hasta la emotiva reunión de puesta de sol en la cual nos era dado contemplar la belleza con que se visten mar y cielo a la caída del astro rey.

Cena, y finalmente el fogón. La actividad del espíritu culmina. Los mensajes del Pastor Jourdán predicados junto al fuego, bajo la bóveda de un cielo estrellado, encendieron en nuestros corazones la decisión suprema de aceptar a Cristo desde entonces y para siempre como ideal supremo de nuestra vida.

He aquí una breve síntesis del campamento cuyos resultados fueron de verdadero valor, por la fortificación de nuestra vida espiritual siempre tan

pronta a sufrir las influencias del medio anticristiano en que vivimos, y por la consolidación de verdaderas amistades con jóvenes de otros ambientes y con otros problemas que los nuestros, eramos jóvenes de tres dominaciones pero por sobre todo, algo muy grande nos unía: ERAMOS LA JUVENTUD UNIDA DE CRISTO.

Walter C. Aniano.

ASAMBLEA

En la tarde del sábado 8 de febrero se realizó la Asamblea Anual de la F. J. E. con asistencia de un buen número de delegados de las ligas de la capital y el interior. Luego de leída el acta de la asamblea anterior, se consideraron los informes presidencial y financiero, que fueron aprobados. A través de estos informes se pudo apreciar la magnitud y el éxito del trabajo de la juventud. Pasóse luego a la elección de la Mesa y la Comisión Fiscal, quedando integradas de la siguiente forma: Presidente, Sr. Julio Barreiro; Vicepresidente, Tnte. Dan Nüesch; Secretario General, Sr. Carlos Demicheli; Secretaría de Actas, Srta. Anna R. Goldschmidt; Tesorero, Sr. Hugo Iglesias. Comisión Fiscal: Rvdo. Víctor Goldschmidt, Sr. César Zoopolo y Allan G. Koncke. Se pasó inmediatamente a un té-cena, luego del cual el Sr. Pedro A. Corradino tuvo a su cargo el devocional. En la última parte, se aprobó el nombramiento del Obispo Dr. Juan E. Gattinoni como Primer Miembro Honorario de la F. J. E.; se designaron los miembros consejeros y se discutió y aprobó un plan anual de actividades, del que informaremos en nuestro próximo número. Se dió fin a la reunión con unas breves palabras por el Sr. Julio A. Barreiro.

Beca Alfredo J. Capó

Entre los puntos del plan aprobado, se destaca, por su alto fin y por la gran responsabilidad que implica, el de la Beca Alfredo J. Capó. Esta beca la dará la F. J. E. a un joven uruguayo que se decida a ingresar a la Facultad Evangélica de Teología. Ante la escasez de elementos que se dediquen al ministerio cristiano, la F. J. E. no puede menos que agregar a su apoyo moral, este aporte financiero que facilite el ingreso de algún otro joven a la mermada fila de los que quieren darse por entero a la causa de Cristo. Esta cooperación es un honor para la F. J. E., pero también una gran responsabilidad. La beca empezará a ofrecerse este año, de modo que, a interesarse y trabajar.

DONACION A. T.

DONACION O. R.

Dr. Pedro Castelli
Cirujano Dentista

Nicaragua 1462

Carlos Richero
Agrimensor

Sarmiento 2537

Elías Magis
Profesor de violín y solfeo
Clases particulares

Tacuarembó 1389

Arturo Sánchez Palacios
Médico Cirujano

Lunes, miércoles y viernes
de 3 a 5

General Flores 2383

Con la soga al cuello

Es con verdadero placer que hemos recibido la «trágica» noticia de las nupcias de nuestros queridos amigos Julio A. Barreiro y Bertha Ottieri. Son una joven pareja de elementos consagrados al trabajo de la Iglesia y estamos seguros que su hogar estará basado en la incommovible roca de los principios de Cristo. Es nuestro deseo que las más ricas bendiciones del Señor sean sobre ellos y que su casa puean siempre ser un nido de amor y felicidad.

RETIRO

El domingo 9 de marzo se realizará un retiro de la F. J. E. Se ruega a las ligas reservar esta fecha. Pronto daremos detalles de lugar y organización.